

# NUEVA ILLICE

Revista Semanal, Órgano

de la Sociedad Cultural y

Artística Blanco y Negro

## SUSCRIPCIÓN

Elche, un mes. 0'50 ptas.  
Resto de España, trimestre. 2'00  
Extranjero, trimestre. 2'50

Año X  Núm. 517

Elche 9 de Julio de 1922

## REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Canalejas, número 45, donde  
se dirigirá toda la correspondencia.  
No se devuelven los originales.

## BLANCO Y NEGRO

En cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 11 de nuestro vigente reglamento, se convoca a junta general ordinaria para el próximo domingo, día 9 del actual, a las 3 de la tarde.

Elche 5 de Julio de 1922.

El Presidente, M. Sánchez; El Secretario,  
Juan Fluxá.

## ¡Agua! ¡Agua!

Estamos en pleno verano y sigue sin llover. Bueno, esto todos lo saben. Lo que no saben o aparentan no saber los que están más obligados a saberlo, es que en Elche se está sufriendo de un modo y hasta un límite insospechado por la falta de agua. Particularmente en el Arrabal, y, sobre todo en la vecindad del llamado Filet de Fora, la situación alcanza proporciones alarmantes. La fuente que debe proveer a dicha barriada, conocida por el nombre de Fuente del Erbero, mana tan exíguo caudal, que no alcanza a cubrir la mitad de las necesidades que está destinada a remediar. El piso de las calles tiene, por lo regular, una capa de polvo de más de 10 centímetros de espesor. Ninguna se riega. Allí nunca llegó, y ahora menos, el riego municipal. Siempre las regaron los vecinos, pero ahora no pueden hacerlo porque falta el agua para este menester. Como falta para la higiene doméstica. Como falta muchas veces para la necesidad más perentoria, ¡para beber!

Las mujeres se pasan las horas muertas formando corro al rededor de la fuente, con su cántaro bajo el brazo en espera de *tanda* para llenarlo. Pero la *tanda* no llega nunca y las disputas y los graves altercados entre ellas, impacientes, menudean. Siempre hay alguna que pretende anticiparse a su turno, y la que se cree perjudicada protesta con la fuerza

de la razón que la asiste. Y hay diluvio de palabras gruesas, de lindezas, un chaparrón; hay momentos en que las frases dejan lugar a las acciones y más de una vez hemos visto unos cántaros hacerse añicos y ha estado a punto de surgir un serio conflicto de orden público.

Escribimos estos renglones sin alifon retóricos por que no puede pensarse en dar bellezas de forma a la expresión cuando se adueña del ánimo la indignación que sentimos al ver que un pueblo tan pacífico, honrado y trabajador como Elche, se le tenga condenado al sufrimiento de la sed, y a la pena de verse cercado por la roña, y la bruticie, y el polvo asfixiante de las calles, por carecer del líquido elemento que es base de la salud, de la higiene, ¡de la vida misma! Porque, señor Alcalde, señores concejales, no todos los vecinos tienen la «pluma» en casa ni ocasión ni desahogo para llenar los aljibes con el agua y la manga del servicio público.

Ya sabemos que nuestra queja caerá en el vacío; que otras ocupaciones «más políticas» seguirán ocupando la atención de las autoridades; y que los concejales, que tanto prometen en visperas de elecciones, seguirán en sus puestos sin parar su atención en estas cosas algunos de ellos; sin enterarse, otros, y sin remordimiento todos de que la administración de las aguas siga en el limbo, como ellos, mientras el pueblo sufre todas estas calamidades. ¿No son ellos una más y los aguanta?

Nada lograremos con nuestra protesta, pero si los que tienen el deber no la recogen, al menos conseguiremos que se enteren fuera de la localidad de que Elche no tiene nada que envidiar, en este respecto, a cualquier poblado del Rif o de las Hurdes, y... allá cada cual con las consecuencias que esto pueda originar.

UN VECINO DEL FILET

---

## Se vende un piano

Razón: José Vives Vives

## Ricardo Calvo

En los últimos días de la semana anterior y primeros de la presente actuó en el Kursaal la compañía del Teatro Español de Madrid, que dirige el gran actor Ricardo Calvo, interpretando tres obras de Echegaray.

Las representaciones fueron excelentes, alcanzando repetidas veces los aplausos del respetable.

Con la actuación de esta Compañía ha finalizado la temporada en el Kursaal.

## Moltes gracies

*En motiu de una sestelleta de abacores.*

Moltes gracies, Alarcón,  
per el regal que me has fet.  
¡Qué bones bacores son!  
Millors no els hay en el mon.  
He quedat molt satisfet.

Mich poble les ha tastat  
y tots han dit lo mateix:  
vullc qu' em digues la vitat  
tú que mes has regalat:  
¿son d' els figueres del peix?

Me digueren unes dones  
no sec el día que fon:  
—¡Què abacores mes rebones!  
¡Santa Bàrbara, quant trones  
recórdaten de Alarcón!

Y hara, Visent, ya has cumplit,  
y vullc que tingues present  
que estic gochós y agrait:  
no envies mes, que no u prenc;  
mana tú y serás servit.

UNO

## Sección Deportiva

### ¿Qué pasa?

Circula con insistencia el rumor, de existir gran disgusto entre el grupo de señoritas afiliadas a la «Asociación Deportiva Illicitana», porque al parecer han quedado muy mal paradas después de la invitación que se les hizo para formar parte de dicha asociación, y esta es la hora en que no se ha tomado acuerdo alguno con respecto al bello sexo. Este caso, objeto de acalorados comentarios por

parte de los deportistas, parece haber producido honda división en el seno de la directiva.

Lamentamos esta clase de incidentes, y queremos no sea necesario tratar este punto, con la atención que merece.

### Futboleras

¿Tendremos equipo que represente a Elche en las fiestas de Agosto? Esta es la pregunta que constantemente nos hacemos, y que como verán nuestros lectores, resulta un tanto difícil el resolverla. Los del «Illice» dicen «que tendremos equipo» pero no cuentan con jugadores; y la directiva de la «A. Deportiva Illicitana» aunque trabaja para conseguirlo, no puede hacerlo por falta de niños que desempeñen con acierto el papel de delanteros, por lo de más... buen verano les deseamos a los que se llaman deportistas.

Tenemos entendido que en las fiestas de Agosto (que serán como todos los años) tendremos algunos partidos de futbol que será de lo mejorcito que hemos visto; pero señores ¿y campo para jugarlos, donde está?

—Esta tarde a las cinco, y en el campo de la «A. D. Illicitana», interesante encuentro entre el equipo de esta sociedad, y el «Iberia F. C.» de Crevillente.

SPORTMAN

## Subasta Voluntaria

El día 30 de Julio corriente a las 10 horas y en la Notaría de D. Juan Ferrer Orts calle Cánovas del Castillo número 13 tendrá lugar la subasta en un solo lote para la venta de las siguientes fincas que son colindantes.

UNA CASA (que en realidad son dos) situada en esta Ciudad de Elche, calle Puente Ortices con tres puertas, una número 24 a dicha calle, otra número 2 a la de la Alpujarra y otra sin número al callejón de la Barrera, tiene en una parte planta baja y dos pisos su superficie es de 171 metros 28 centímetros y linda derecha saliendo calle Alpujarra, izquierda la casa que se describe a continuación y callejón de la Barrera y espaldas casa de D. Francisco Llebrés.

OTRA CASA en la misma situación número 18 de planta baja y un piso alto mide 60 metros cuadrados, linda derecha y espaldas la casa antes descrita e izquierda la de Jaime Orts.

El tipo de subasta es de 35.000 pesetas.

El pliego de condiciones está de manifiesto en dicha notaría.

Elche 7 de Julio de 1922.

## De la vida local

A excepción hecha del día de S. Pedro, día de toros, todos los demás a contar desde el 24. al cual aplicamos nuestro último artículo, se nos han presentado tan exentos de impresión alguna, que no proporcionan asunto suficiente para componer nuestra acostumbrada crónica. Días bochornosos, de calor insoportable, que nos inundan de cierta nostalgia, de cierta laxitud impropia de nuestro espíritu inquieto, ávido en todo momento de sensaciones mundanas. El hilillo plateado del termómetro se encuentra más elevado que las subsistencias, que aún no han descendido de las regiones celestes. Y esta ha sido la nota característica de estos días; calor, mucho calor...

Únicamente el día 29, como al principio decimos, nos brinda asunto, nos ofrece materia para poder emborronar varias cuartillas, aunque esto no quisieramos hacerlo por no ser precisamente cosa propia de nuestra ciudad, ya que, para honra y orgullo de nosotros, ni en el interior ni a extramuros de nuestra patria chica nos ha dado todavía por construir un circo taurino; pero hablar de dicho día nos es indispensable ya que él constituye la única impresión de la semana.

Si admitimos que la clásica fiesta española es la emoción trágica y el arte convertido en barbarie, bien podremos también asegurar que el humilde portero del cielo se incomodará al pensar que los mortales del suelo levantino solo le evocan para entregarse exaltadamente a esa fiesta de majas y manolas y hacer que su nombre vaya rodando con ese otro que, según opinión de los escrupulosos, es la prueba más evidente de nuestra incivilidad nacional. Por lo tanto, nosotros creemos que el apóstol tiene razón sobrada para disgustarse; pues así como hay unos que «solo se acuerdan de Santa Bárbara cuando truena» hay otros, la mayoría, que solo se acuerdan de San Pedro cuando hay toros, y en verdad que acordarse de él solamente para un espectáculo tan bárbaro... es de lamentar...

Ha llegado el citado día. En diferentes puntos aparecen carteles de múltiples colores que con letras gigantescas pregonan la castiza fiesta. Los cafés se encuentran atestados de gente que espera el momento de la marcha y que, como presintiendo el calor que les espera, llevan las camisas desabrochadas y su correspondiente abaniquito de a cero diez. La pregunta que se oye por todos los sitios es la siguiente: «Qué, ¿vaneu a la corregúa?» y el aludido contesta con aire de triunfador: «¡Pos no faltava més!» Y es que a la corrida de San Pedro

bien pudiéramos decir que la vamos dando cierto carácter tradicional. No ir el citado día a la capital solo quiere justificarse en los niños, mujeres y ancianos; pero la juventud, ¡oh dichosa edad!, no debe faltar a los toros aún a costa de toda especie de privaciones. Por eso, en cuanto llega la hora de partir, unos en el gigante de hierro y otros en el coche de Laustalet, se dirigen bulliciosos y alegres a rendir culto a la fiesta de la tauromaquia. Los pollos chie ¡ehac! cruzan vertiginosos en sus respectivos automóviles dejando impregnado el ambiente de un insoportable olor de bencina. Y como casi todos han emigrado, nuestro Elche queda silencioso, pareciendo dormir con un sueño deseado después de tantos días de continua actividad. Aquí solo quedamos los que quizá pensamos de mejor manera y los que tenemos que cumplir una obligación casi sagrada con la sugestiva figura de una bella damita. Luego, por la noche, estando sentados en la puerta de nuestra sociedad, oímos el silbido de un convoy que se acercaba. Era el tren que transportaba a toda una efición. Un amigo que ha estado en los toros nos ha contado que el Sr. X. tuvo que comenzar a mamporros para abrirse paso y poder llegar hasta su asiento, donde después ha soportado resignadamente tres santísimas horas de sol. El pobre hombre ha maldecido hasta de su existencia; pero al llegar aquí y preguntarle por el viajecito, nos ha contestado irguiéndose como un héroe: ¡Encantado, chicos, encantado! ¡Vaya un pase de pecho con emoción! Y como nosotros todo lo sabíamos, le hemos contestado irónicamente, aludiendo a las muchas incomodidades que ha pasado: ¿Conque sí, eh...? Bueno, pues mucho mejor y más tranquilo y más económico que un pase de pecho con emoción, encontramos nosotros una buena cerveza con anchoas... Y al decir esto, nos hemos llevado a la boca dos soberanos «bocks» de la dorada bebida y después hemos reído alegremente...

SAMPER Y ADRI

## CAFÉ - BAR TUPINAMBA

Café \* Jarabes \* Licores \* Cerveza

Todo de las mejores fábricas = Todo fresco

Plaza de Abastos, número 8

ELCHE

## Para leer en el campo o en la playa

Las mejores obras de Palacio Valdés, Pérez Lugín, Pedro Mata, Pío Baroja, Blasco Ibáñez, López de Haro, Ricardo León, El Caballero Audaz, José M.<sup>a</sup> de Acosta y otros muchos notables escritores, se hallan de venta en la librería Agulló, Canalejas, 5.

### CUARTILLAS

## La Princesita no se oye...

A mis estimados compañeros de redacción SEMPER Y ADRI.

Ha pasado algún tiempo desde la escena sentimental en la glorieta. Y cuando vosotros con la p'uma del recuerdo creáis levantar un corazón caído de ánimo, pusilánime y temeroso, hubo un silencio, uno de esos silencios en los cuales las almas entristecidas en el tráfigo de la existencia se piden a sí mismas cuenta de su pasado. La princesita no se oye... porque de seguro habrá considerado detenidamente los desvanecidos y lejanos recuerdos que pusisteis en sus lindas manos.

Ella ignoraba que ciertos seres son como las estaciones veraniegas: un encanto para una breve temporada y una tortura para residir en ellas definitivamente, pero sin embargo no desconocía un amor dulce, constante, discreto, suave, sin llamaradas, con la seguridad del rescoldo, «que ha hecho pasar por su mente el recuerdo de momentos en que fuimos felices cabalgando sobre nuestra quimera...»

Sea lo que quiera, lo único cierto y triste es que, ha tiempo en el perfumado jardín de mi espíritu las alondras del ensueño cesaron de cantar. Pero no creo ocioso advertiros que no son mis energías materiales, sino mi fantasía y mi voluntad, las que más aprisa se desmoronaron y rindieron en su feliz éxodo a través del azahar.

Y aunque estérilmente triunfamos de una mujer si al cabo nos rinde y costrañe a impotencia y esclavitud, tanto para cautivarnos mejor, procuran fatigarnos y reducirnos a inofensiva extenuación, presentando la sorpresa del desengaño para abrir una herida en el corazón del que ama.

Pero los grandes dolores, cuando se junta a ellos la sorpresa, suelen producir en el alma un estado de

embrutecimiento, o mejor dicho de insensibilidad, que nos tiene por algún tiempo como ausentes de la vida. Es la resistencia a creer en la espantosa realidad que se presenta de repente a nuestros ojos; la protesta contra el golpe que nos hiere de un modo inesperado y cruel.

No obstante vosotros, soñadores y quimeristas, haceis porque vuestro espíritu de ensueño permanezca callado para creerlos dichosos y felices, sin reparar en el silencio de la bella princesita que parece contener por azares de la vida lo que pudo ser realidad.

Y la princesita rubeniana de sugestivos hechizos, la que un día hizo florecer en espíritu las risueñas flores de la esperanza, diríase que una sombra fatal y amenazadora se ha posesionado de su alma toda pureza... mientras que el tiempo implacable en su vertiginosa carrera, arrasara hacia el olvido el más puro ideal de la vida...

AN-BO

## Noches tristes

A FRANCISCO ALEDO

Yo no sé que misterio palpita en esta calma  
 Que me envuelve al quedar entre sombras el jardín,  
 De pronto, entre el silencio, como llanto de un alma  
 De un clave se ha escuchado un «Nocturno» de Chopin...  
 (pin...)

La mansión donde el clave desgrana su armonía  
 Presenta entre la noche un aspecto fantasmal,  
 Y a la vez que el teclado entreteje su agonía  
 Yo evoco los recuerdos de un pasado triunfal.

¡Oh románticas noches que quizá la fortuna  
 Nos busca para un goce que al tiempo da dolor!  
 Pues siempre nos visita en esas noches de luna  
 El viviente fantasma de nuestro muerto amor.

Yo al verme así entre sombras febril he delirado  
 Recordando un pasado que ya no ha de volver,  
 Y a veces mi delirio me hizo ver transformado  
 El rostro de la luna en un rostro de mujer...

ADRIAN

**Las pastillas Pectorales Balsámicas de Doctor SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.**

## NUEVA ILLICE

## Era de esperar

que nuestro simpático amigo Ramón Pastor Herrero, debido a su múltiples estudios, haya obtenido dignamente el título de Practicante.

Nuestra enhorabuena.

El amigo Pastor desea hagamos constar que ofrece al público sus servicios y su casa, San Juan 50.

## De la Cartera

El pasado jueves, contrajeron los indisolubles lazos del matrimonio, nuestro estimado amigo Vicente Quiles con la bella señorita Encarnación Navarro; José M.<sup>a</sup> Bernal Orozco con la monísima Clara González Bevià; y Carlos Mira con la distinguida señorita Salud Vidal.

A todos deseamos feliz y grata luna de miel.

El día 5 del actual, tomó posesión del cargo de juez de 1.<sup>a</sup> Instancia e Instrucción de este partido, D. Romualdo Hernández Serrano.

Reciba el representante de la Justicia el más cordial saludo de NUEVA ILLICE.

Se encuentra restablecido por completo, el popular ex-alcalde, D. Tomás Alonso Blasco. Lo celebramos.

Hemos abrazado en ésta a nuestro distinguido y buen amigo D. Sebastian Canales Mira Perceval, el cual acaba de aprobar el último curso de la Escuela de Ingenieros de Caminos de la Corte.

Felicitamos a tan caro e ilustre paisano con tan laudable motivo.

Ayer marchó a Melilla, con el objeto de incorporarse al Regimiento del Rey, en donde presta sus servicios, el joven letrado y muy querido amigo nuestro D. José Gómez Brufal.

Hacemos votos por su pronto regreso.

Ha dado a luz con toda felicidad a un hermoso niño, la esposa de nuestro estimado amigo José María Sanjaume.

Damos nuestra enhorabuena a los dichosos padres en particular al abuelo materno del nene, nuestro buen amigo D. Juan Torres, dueño del acreditado Café-Bar Tupinamba.

Al objeto de pasar las vacaciones, se encuentra entre nosotros nuestro paisano D. Manuel Pomares Ceva, Beneficiado de la S. I. Catedral de Orihuela.

## Se vende

la hacienda denominada «Clot del L'op», situada a tres kilómetros de Agost; consta de 240 tabullas de tierra de sembradura, bien plantada de árboles en su mayoría jóvene; 60 tabullas de viña y 3.200 tabullas de monte; casa con una buena bodega y cuatro cubos, y dos corrales de cerrar ganados con buenos cubiertos.

Para más detalles diríjense a Francisco Blasco Lebré, Plaza de Joaquín Costa, núm. 5.

## Agustín Garrigues

Afinaciones y Reparaciones de pianos en todas sus dificultades

Se garantizan los trabajos, no cobrando sus importe, hasta despues de examinados y previa observación, por inteligentes y peritos de buena fé.

Avisos: «Blanco y Negro» y «Coro Clavé».

**Máquinas para coser suelas para Alpargatas, con trenzas de yute con alma**



Las únicas prácticas

# MARTÍN ARRILLAGA

## Elgoibar (Guipuzcoa)

Tipografía de José Agulló Sánchez. — ELCHE

NUEVA ILICE

**BANCO DE CARTAGENA**

Capital ptas. 20.000.000 :: Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :—: Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, Unión, Águilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour L'Etranger (filial de la Société Générale Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New-York, Barest, Colonia, El Cairo, Alejandria, Tintah, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósitos con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno a dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

**La Dentición de los Niños**Se facilita grandemente administrándoles  
**La Denticina Moreno.****La Denticina Moreno**

es un soberano remedio para combatir las afecciones del estómago y vientre en los Niños.

**La Denticina Moreno**

cura los Vómitos y Diarrea; facilita el Brote y desarrollo de los Dientes; evita el picor de las Encías y hace reaparecer la Baba.

**La Denticina Moreno**

combate las Alferecias, la desazón de los Niños y sus humores.

DE VENTA EN ELCHE: FARMACIA DE D. MANUEL POMARES

**La Denticina Moreno**

es un heroico remedio contra las infecciones intestinales de los Niños y su uso suprime la calentura y tonifica el estomago haciéndoles digerir mejor.

**La Denticina Moreno**

tiene cuarenta años de éxito creciente, por que ha sido imitada y falsificada y para evitar engaños exigir la legítima Denticina Moreno.

Precio del frasco en toda España 1/75 pta

**Real Club de Regatas Alicante****GRAN RESTAURANT**

Servicio por cubiertos y a la carta

☞ Cocina de primer orden ☞